



JORNADA DE PROTESTA DEL 2 DE JULIO

AVANCE DEL MOVIMIENTO POPULAR

La jornada de protesta significó un importante avance del movimiento popular. Los sindicatos y las organizaciones comunales y campesinas se unieron. La protesta abarcó a todo el país y contó con la simpatía de la inmensa mayoría de los costarricenses.

Algunos dirigentes dieron la imagen de que las acciones irían más allá de lo que ahora es posible y el gobierno y la prensa derechista le pusieron altoparlantes a estas declaraciones para luego decir,

como han dicho, que el movimiento fracasó.

Se cerraron calles y carreteras; se hicieron paros laborales; los pueblos marcharon por las calles; se concertaron negociaciones en diversos lugares, etc. Esta es una victoria del movimiento popular.

El movimiento popular no ha fracasado. Está dando los primeros pasos en la lucha por la verdadera justicia social y los está dando con paso firme. Es la hora de avanzar sin temor y sin dejarse desmoralizar por la propaganda interesada de las fuerzas reaccionarias.

CONTRA EL ACAPARAMIENTO DEL ARROZ

El arroz es el principal alimento de los costarricenses. El consumo de arroz significa casi el treinta por ciento de los gastos en alimentación. Por eso es que cualquier aumento en el precio de este grano afecta gravemente el presupuesto familiar.

Los trabajadores están en este momento frente a la amenaza gubernamental de elevación del precio del arroz hasta en un 47 por ciento; como si esto fuera poco, ante tal anuncio los llamados industriales del arroz están cerrando sus bodegas en espera del aumento de precio. Este es el acaparamiento prohibido y penado por la ley de defensa del consumidor. Pero para estos actos no existe autoridad. Hace unos días oíamos al Ministro de Seguridad Pública amenazando a los trabajadores que se proponían protestar contra el alto costo de la vida. Pero no mueve un dedo contra los especuladores.

El Gobierno tiene que terminar definitivamente con estas formas de especulación. Esta es una exigencia popular. Si el gobierno no lo hace, parece absolutamente justificado que lo haga el propio pueblo.

Por aparte damos cuenta del aumento de la desnutrición severa en nuestros niños. La primera explicación de este fenómeno es el aumento en el costo de la vida.

El pueblo no debe permitir que se eleven los precios de los artículos de la canasta básica.

DEBEMOS SEGUIR LUCHANDO POR LA DEROGATORIA DE LOS ARTICULOS 333 Y 334 DEL CODIGO PENAL

La Comisión de Asuntos Sociales de la Asamblea Legislativa aprobó por unanimidad la derogatoria de los artículos 333 y 334 del Código Penal. Estos artículos establecen lo siguiente)

Artículo 333.- "Será reprimido con veinte a sesenta días multa, el funcionario o empleado público, que, con daño del servicio, abandonare su cargo sin haber cesado legalmente en desempeño de éste."

Artículo 334.- "Será reprimido con prisión de seis meses a dos años y con sesenta a ciento veinte días multa, el que incitare al abandono colectivo del trabajo a funcionarios o empleados en los servicios públicos."

Desde que fue aprobado el Código Penal las organizaciones de los trabajadores, principalmente los sindicatos clasistas, emprendieron una denodada lucha por su derogatoria. Esta lucha aumentó después de que fueron condenados los dirigentes de la huelga del ICE, durante el Gobierno de Oduber.

Desde antes, la presión de los trabajadores logró que en el período 74-78 la Comisión de Asuntos Sociales, entonces presidida por el actual Presidente de la República, rindiera un informe o dictamen unánime a favor de la derogatoria. No obstante, durante muchos años los gobiernos de turno, princi-

palmente el Partido Liberación Nacional, pusieron obstáculos insalvables a esa derogatoria.

Pero esta experiencia debe ser muy tenida en cuenta por las organizaciones de los trabajadores. Pasaron más de quince años desde la decisión de la Comisión de Sociales para que ahora, de nuevo se vote un proyecto semejante. Se debe seguir luchando hasta que la derogatoria sea votada por el plenario legislativo.

Estas normas son típicamente facistas. Convierte los hechos laborales en actos punibles. No es por casualidad que fueran copiadas del Código Penal de Córdoba, Argentina, vigente durante las dictaduras militares.

Además no se debe permitir que esta derogatoria sea canjeada por otras disposiciones que están en discusión en la Comisión de Asuntos Jurídicos y que pretenden quitar a los sindicatos del sector público el derecho a representar los intereses de sus afiliados. Estos trabajadores, si se aprueban esas normas, quedarían sometidos a la decisión dictatorial del Gobierno, contra los que establecen la Constitución Política, el Código de Trabajo y las Convenciones de la OIT. Sería, como dice el pueblo, salir del fuego para caer en las brasas. También por esto es que es imprescindible seguir luchando.

UN BUEN PASO: DISMINUCION DE LOS PRIVILEGIOS FISCALES

El Gobierno de la República ha presentado a la Asamblea Legislativa un proyecto de ley para eliminar una serie de privilegios fiscales y, para establecer un impuesto del 25 por ciento sobre los certificados de abono tributario (CAT).

Los privilegios fiscales, de los que disfrutaban principalmente los grandes ricos, son una de las causas del empobrecimiento general de la sociedad costarricense. Como es bien sabido los impuestos indirectos significan bastante más del 80 por ciento de los ingresos tributarios del Gobierno. Estos impuestos, que son los que paga el pueblo, no gozan de ningún privilegio. Por otra parte existen más de 200 disposiciones legales que establecen privilegios fiscales. La mayoría de ellos son injustificados.

Existe el peligro de que estas disposiciones se queden durmiendo en la comisión legislativa y el gobierno pueda tener el argumento de su presentación del proyecto, para seguir con la política antipueblo que hasta ahora ha puesto en práctica.

Es importante señalar que el impuesto del 25 por ciento sobre los CATS resulta insuficiente. Actualmente estos certificados dan al exportador un beneficio del 15 por ciento sobre el monto bruto de la exportación. De acuerdo con el proyecto quedaría en 11.25 por ciento. Como se ve es aún un privilegio demasiado grande para la situación de pobreza en que está el país y sobre todo los trabajadores.

A 70 AÑOS DE LA FUNDACION DEL PARTIDO COMUNISTA CHINO.

El 1 de julio de 1921, hace precisamente setenta años fue fundado el Partido Comunista Chino. Se trata de una fecha gloriosa en la historia del pueblo chino. Desde su fundación el Partido Comunista tuvo que vencer grandes dificultades, pero siempre dió muestra de una gran capacidad para la aplicación creadora y original del marxismo-leninismo. Esta es la clave de su capacidad para resolver los problemas y avanzar por el camino revolucionario.

El PCCH encabezó la lucha del pueblo contra la intervención extranjera, derrotó a los militaristas japoneses y posteriormente a la reacción interna. Esto permitió el triunfo del pueblo revolucionario y el inicio de la construcción del socialismo.

Jiang ZEMIN, Secretario General del Partido Comunista Chino, en un mitin celebrado con motivo del aniversario del PCCH, dijo que en estos 70 años, el PCCH ha conducido al pueblo de las diver-

sas nacionalidades para hacer principalmente tres grandes cosas para el progreso de la sociedad china: Primero, ha cumplido la tarea de la revolución de nueva democracia antimperialista y anti-feudal que ha acabado con la historia de la sociedad semicolonial y semifeudal de China; segundo, ha implantado el sistema socialista; tercero, ha abierto el camino para la construcción socialista con características chinas y ahora está llevando a cabo, paso a paso, la modernización socialista".

Estas palabras resumen una historia extraordinaria que ha significado un gigantesco salto histórico para los pueblos de China y, también, un enorme aporte a la lucha de todos los que luchan por su liberación social y nacional.

El Partido Vanguardia Popular felicita de todo corazón a los comunistas chinos con motivo del 70 aniversario de fundación del PCCH y desea grandes éxitos al pueblo en la construcción del socialismo.

Si realmente se logra liquidar estos privilegios se liberarán una serie de recursos a los cuales se les debe dar un destino en beneficio del pueblo. No se trata de enriquecer al gobierno para que siga el despilfarro. Se debe dar un justo aumento a los empleados públicos, se debe mejorar la financiación de los programas de salud y educación. Es importante que se dé una adecuada financiación a la enseñanza superior.

Ni los laudos ni las pensiones representan en sí mismos ningún privilegio. Son derechos de los trabajadores. Es el propio Estado y los partidos burgueses los que han propiciado la utilización de estos derechos como fuente de privilegios y de corrupción en beneficio de la alta burocracia.

Ningún trabajador puede ser culpado de que haya funcionarios que se jubilen recibiendo millones de colones en prestaciones, ni de que los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia cobren prestaciones por millones de colones a pesar de que la ley no les da ese derecho, ni de que los diputados se aumenten el sueldo y legislen en provecho propio. El pueblo no tiene ninguna responsabilidad de que el Presidente de la República reciba millones de colones cada mes para gastos de representación. El pueblo no es responsable de que los sueldos y privilegios de los Presidentes Ejecutivos de las instituciones autónomas. Es contra estos privilegios que hay que luchar y no contra los legítimos derechos de los trabajadores.

¿EN QUE QUEDAMOS, POR FIN?

El Presidente Calderón Fournier, como queriendo desprestigiar el movimiento de protesta popular, lo acusa de ser un movimiento político.

Y qué tiene de malo que sea político?

No habíamos quedado en que la política, cuando es auténtica y no politiquería indecente, es una actividad noble y necesaria para toda la sociedad.

Es cierto que la lucha de los trabajadores, de todos los humildes contra la política gubernamental de ajuste estructural, es una lucha política. Hay un choque político. La que práctica el estado costarricense desde hace cerca de una docena de años, durante los Gobiernos de Monge, Arias y ahora Calderón, y la política de justicia social que reclaman los trabajadores, cualquiera sea el partido al que han entregado sus votos.

Renunciar a la política es renunciar a ser ciudadano, es convertirse

en esclavo. ¿Es esto lo que quieren los señores del Gobierno y del gran capital para los trabajadores costarricenses? Esto es lo que quieren, al menos es lo que con mayor franqueza expresan los señores Thelmo Vargas y Jorge Guardia, los auténticos procónsules del Fondo Monetario y del Banco Mundial, en este empobrecido país del tercer mundo.

La política de la demagogia, la política que se alimenta de los aportes financieros de narcotraficantes, es la política mala. Ese debe erradicarse. El día que desaparezca se llevará a la tumba al partido Liberación Nacional y al Socialcristiano. Pero la política que se fundamenta en la verdad y que busca el auténtico bienestar del pueblo esa no desaparecerá nunca. Esa es la que está en el fondo de la protesta popular. Por eso florecerá.

¿En qué quedamos, entonces, señor Presidente Calderón?

Impunidad para Oscar Arias.

Aunque está debidamente probado que Oscar Arias recibió financiamiento para su campaña electoral de parte de la empresa Ocean Hunter y está además probado que esta empresa se utilizaba para encubrir actividades de narcotráfico, la Comisión de Narcotráfico sigue dándole largas al asunto y los tribunales de Justicia, no han tomado ninguna disposición al respecto.

Estos son precisamente los asuntos que debe tratar la comisión legislativa, cuyas funciones no son punitivas, sino de control político.

Existe pleno convencimiento de que uno de los mayores peligros para nuestra sociedad son precisamente las relaciones de los políticos con los narcotraficantes. Pero

ante ciertos personajes se detiene la mano de la justicia.

El caso de Arias no se diferencia en nada del caso del señor Oduber. Uno recibió un cheque por un millón de colones firmado por un señor Casey, acusado de ser narcotraficante; Arias lo recibió de otro de apellido Chanes, que estuvo o está preso en los Estados Unidos por actividades de narcotráfico. En el primer caso se hizo un escándalo, bien justificado; en el otro no se da la misma actitud, esto no se puede justificar.

Este caso es crucial para la Comisión de Narcotráfico. Se está jugando la credibilidad. Si esta comisión falla quedará muy poco por hacer en la lucha contra la intromisión de los narcotraficantes en la política burguesa de nuestro país.

Personeros de ICE presionan negocios con Alcatel.

El Instituto Costarricense de Electricidad (ICE), se quejan de que la contraloría por segunda vez les anula la adjudicación a la empresa francesa Alcatel de la compra de 67.500 líneas telefónicas.

Este contrato ha sido muy controvertido no solamente ante la Contraloría General de la República, sino también ante la Asamblea Legislativa. Como se recuerda, a proposición del c. Humberto Vargas, se nombró una comisión que investigó esta comisión y en base al informe de ésta, la Asamblea rechazó el empréstito para la compra de esas líneas. Pero entonces surgieron dudas muy bien fundadas sobre el manejo que hace el ICE de estos asuntos y sospechas, también con fundamento, sobre el posible interés directo de algunos altos funcionarios en el asunto.

Ahora se presiona diciendo que el atraso en el cumplimiento del contrato deja pérdidas por cinco millones de dólares. Si esto es cierto la responsabilidad es de los altos personeros del ICE. Si sus actuaciones fueran más claras y apegadas a la ley, con toda seguridad que no se producirían estos atrasos.

Si es tanto el interés las finanzas

del ICE valdría la pena preguntar a sus altos personeros cuántas pérdidas ha dejado a la institución las concesiones de telefonía celular, que son inconstitucionalmente ilegales.

Estas concesiones fueron preparadas por la propia institución y en el

negocio aparecen interesados algunos ex-funcionarios del ICE.

La principal de las presiones debe ser la que ejerza el pueblo para que estos asuntos sean manejados con claridad y honradez.

AUMENTA LA DESNUTRICION SEVERA EN NUESTROS NIÑOS

Los datos que proporciona el Hospital Dr. Carlos Sáenz Herrera y el INCIENSA, demuestran que el número de niños afectados por desnutrición severa están aumentando constantemente. En los primeros seis meses de este año el número de niños con ese padecimiento internados en INCIENSA es el doble que en el mismo período del año anterior.

La desnutrición es la más social de las enfermedades. Es la que de manera más directa refleja la pobreza y en general la calidad de vida de las familias.

En medio de este cuadro se anuncian nuevos aumentos en las tarifas de los servicios públicos y en los artículos de la canasta básica.

Están cayendo los índices de salud. Es el anuncio de la tragedia que ya están viviendo muchas familias, sobre todo en las zonas rurales. No logramos superar la epidemia de sarampión. Han reaparecido enfermedades que se consideraban erradicadas. El Ministerio de Salud es cada vez más deficiente.

Se trata de un aviso terrible frente al cual el Gobierno se pasea indiferente. Por eso es imprescindible la protesta popular.

Viernes 5 de julio

CONCENTRACION DE TRABAJADORES ANTE EL MINISTERIO DE TRABAJO

El viernes 5 de julio, desde las tres de la tarde, se realizará una concentración de trabajadores. Se continúa la lucha iniciada en la concentración del viernes 28. Esta fue una manifestación grande y combativa.

La concentración es para esperar la respuesta del Gobierno al planteamiento hecho por el CPT. Se está demandando que el gobierno fije una política salarial, de acuerdo con las organizaciones de los trabajadores.

Definitivamente los trabajadores rechazan las proposiciones salariales del gobierno.

Análisis: Negociaciones sobre TLC serán proceso prolongado

Ciudad de México, 28 de junio (XINHUA). El 12 de junio, los representantes de México, Estados Unidos y Canadá celebraron en la ciudad canadiense de Toronto su primera reunión para negociar el Tratado Trilateral de Libre Comercio (TLC). Establecieron en la reunión seis temas a negociar: acceso al mercado, reglas de comercio, servicios, inversión, propiedad intelectual y solución de controversias.

Los seis temas de negociación se dividen en subtemas: aranceles y barreras no arancelarias, reglas de origen, compras de gobierno, reglas de origen, agricultura, industria automotriz, subsidios, salvaguardas, leyes contra prácticas desleales, normas de mercancías, financieros, aseguradoras, transportes terrestres, telecomunicaciones, principios de inversión y sus restricciones, patente, marcas, derechos de autor etc., los cuales serán retomados bajo 17 grupos de trabajo.

En la reunión de Toronto, tres países decidieron que los representantes en jefe de tres partes se reunirán en julio, agosto y a principios de octubre, además que sostendrán dos veces por mes sus conversaciones telefónicas.

De este manera comenzaron oficialmente las negociaciones del TLC, aunque cabe duda de que puedan llegar a acuerdos a corto plazo.

En la víspera de la reunión de Toronto, el presidente mexicano Carlos Salinas de Gortari expresó que las negociaciones del TLC "serán intensas, difíciles y complicadas". El representante en jefe de México en dichas negociaciones, el Secretario de Comercio y Fomento Industrial, Jaime Serra Puche, reiteró ante diversos círculos sociales del país que en las negociaciones con Estados Unidos y Canadá, no habrá "precipitaciones ni prisa", según se informó, las últimas dos partes también expresaron la idea de no actuar precipitadamente.

De acuerdo con las opiniones públicas, los seis temas a negociar no son nuevos para el Comercio Internacional, ya que al comenzar la octava ronda del acuerdo general sobre aranceles y comercio (GATT) se incluyeron estos sectores que ahora México, Estados Unidos y Canadá pretenden negociar.

La declaración ministerial sobre la ronda de Uruguay del Gatt, celebrada en septiembre de 1986, estableció 14 grupos para negociar bienes, mercancías y servicios, lleva 4 años la ronda de Uruguay, en que las tres naciones de América del norte figuran entre las partes contratantes, y estancaron las negociaciones en el tema agrícola.

Por lo tanto, se preocupa porque las negociaciones del TLC puedan caerse en la similar situación o resultados que las del GATT.

Al inicio de las negociaciones trilaterales, entre las partes interesadas ya aparecen diferencias, México reafirmó que el petróleo está fuera de las negociaciones, también expresó que "somos exportadores de cultura y no importadores" pero la representante en jefe de la delegación de Estados Unidos, la ministra de Comercio Exterior, Carla Hills, reiteró las intenciones de su gobierno de conseguir que México permita la participación de inversionistas norteamericanos en la industria petrolera hasta ahora reservada al Estado Mexicano, Carla Hills expresó entonces también el deseo de eliminar las restricciones del acuerdo a la inversión extranjera en el supuesto sector cultural.

Además, según se informó en las negociaciones, Canadá intentará hacer causa común con México para establecer una alianza y obligar a Estados Unidos a llegar a acuerdos en los temas de prácticas dumping, reglas de origen y subsidios.

Una vez que suscrito el TLC, América del Norte se convertirá en una zona de libre comercio, esto no solo se beneficia a los países interesados: prosperidad de mercado, aumento de inversiones, generación de mas empleos, incremento de competitividad con otras regiones del mundo, etc., sino también producirá importantes influencias en toda América y el Mundo.

No obstante, las negociaciones trilaterales serán de un proceso largo, pues los tres países necesitan proteger sus intereses propios y no es fácil de superar diferencias existentes entre ellos. Algunos signos han mostrado que las negociaciones sobre la creación de la zona de Libre Comercio de Norteamérica no pueden marchar viento en popa.

LEY FODEA, UN PRIVILEGIO INADMISIBLE.

La ley Fodea ha sido una fuente de privilegios para grandes ricos que, como siempre ocurre, ponen al frente a los pobres para justificar sus granjerías.

Por esta ley el Estado asumió las deudas de productores agropecuarios. Esto ocurrió hace varios años. Entonces fue posible demostrar que los beneficiarios de la ley han sido principalmente los grandes ricos. Es cierto que los pequeños y medianos agricultores beneficiados son más cuantitativamente, pero sus beneficios son una parte mínima de los cinco mil millones que asumió el Estado; los grandes productores, consecuentemente, son menos pero se llevaron la tajada grande del pastel.

Originalmente FODEA estableció nuevos tipos de interés y nuevos plazos para la deudas de estos productores; además el estado las convirtió en bonos, que al final de cuentas serán pagados por todos los costarricenses.

Durante el Gobierno de don Oscar Arias, que además de premio Nobel tiene miles y miles de hectáreas y millones y millones en inversiones agropecuarias, se le ocurrió reducir estas deudas al 35 por ciento. Es decir, una condonación del 65 por ciento del adeudo, y esto es precisamente lo que ha aprobado, en el curso de esta semana, la Asamblea Legislativa.

Si redujéramos la situación a términos aritméticos podríamos decir que los privilegios fueron elevados al cuadrado.

Se anuncia que algunos diputados presentarán una consulta a la Sala Constitucional. Creemos que esta es una buena decisión, puesto que es evidente que esta ley al otorgar privilegios contradice el principio constitucional de la igualdad ante la ley.

Pero sería interesante que los diputados consultantes agregaran otro asunto, no menos importante. Los bancos se han negado a entregar los nombres de los beneficiarios de la ley Fodea, haciendo una extensión abusiva del llamado "secreto bancario", que de acuerdo con las disposiciones del Código de Comercio cubre solamente a las cuentas corrientes. Además de que el artículo 30 de la Constitución Política, deja a fuera del derecho de información que tienen los ciudadanos solamente "los secretos de Estado".

Existen otras disposiciones constitucionales que garantizan a los diputados amplios derechos de recibir y recabar información. Estas normas son reiteradamente violadas por los bancos con el propósito de ocultar privilegios. Así ha ocurrido con el caso de la Ley Fodea.

Aprobada la ley en primer debate, es sumamente importante que se den a publicidad los nombres de los beneficiados con la ley Fodea. Al fin y al cabo sus privilegios los están pagando los contribuyentes, es decir, el pueblo trabajador.

PODEROSA PROTESTA POPULAR EN PUNTARENAS.

La protesta del pueblo puntarenense el 2 de julio fue realmente muy poderosa. Reflexió exactamente la situación y el estado de ánimo de la población del principal puerto del Pacífico. Los puntarenenses se concentraron en el Mercado Municipal y desde ahí marcharon a las oficinas del Instituto Nacional de Electricidad, donde al mismo tiempo que protestaron por las elevadas tarifas eléctricas, expresaron su solidaridad con los trabajadores del Instituto que estaban en paro.

Luego la manifestación se dirigió al Instituto de Acueductos y Alcantarillados. Ante el Instituto fue leído un documento preparado por los comités de lucha y los sindicatos. Además los vecinos de los barrios entregaron los recibos sin pagarlos. Prácticamente está decretada una huelga de pagos.

Los personeros del Instituto estuvieron de acuerdo en aceptar la devolución de los recibos y discutir el problema de tarifas con los representantes de los comités de lucha.

Se nos informó también que los trabajadores del muelle hicieron un paro de labores para sumarse a la jornada nacional de protesta.

Actualmente todas las comunidades de Puntarenas, desde el barrio de El Carmen hasta Barranca tienen organizados sus comités de defensa popular.

En la jornada de protesta participaron también el SEC (Sindicato de Educadores Costarricenses), SITRACOME, el Sindicato de Trabajadores del Banco Popular y otras organizaciones sociales.

**CUIDE SUS OJOS
MIRAR DIRECTAMENTE AL SOL DURANTE
EL ECLIPSE LE PUEDE PROVOCAR DAÑOS
SEVEROS EN LOS OJOS**

Para ver directamente el eclipse debe utilizar un filtro solar.

Los rayos ultravioleta pueden provocar daños y hasta ceguera.

Perú-Petisos

Tráfico de niños desamparados

Luis Manuel Arce

El tema del tráfico ilegal de niños peruanos retornó a la actualidad al quedar finalmente instalada la comisión sobre irregularidades en la adopción de menores, una de las aparentes vías para sacarlos del país sin que se conozca su destino.

El grotesco y repudiable problema tomó matices dramáticos cuando sectores de la iglesia católica y entidades sociales denunciaron el tráfico de niños para usarlos como bancos vivientes de órganos, o conejillos de indias en laboratorios que investigan el trasplante de genitales.

A raíz de esas revelaciones que conmocionaron a la opinión pública peruana sobre todo por la procedencia de las denuncias, fueron detenidas algunas personas a quienes se les comprobó la comisión de delitos graves por raptos de menores, irregularidades en su adopción y venta al exterior.

Uno de los casos más sonados se conoció en marzo último cuando un juez de menores del distrito judicial de Lima, cuya identidad se mantuvo en reserva, y un abogado amigo, fueron puestos a disposición de la 29 fiscalía implicados en una escandalosa venta de niños a Estados Unidos.

Esos niños eran adquiridos como una mercancía cualquiera a cambio de cinco mil dólares por cabeza, en el término literal del vocablo, por una institución asentada en Nueva York bajo el nombre de "Latino American de Padres Adoptantes" la que se comprobó posteriormente, carecía de personalidad jurídica.

La suma resultante de ese sucio mercado era repartida entre el juez, el abogado y dos personas más que al parecer actuaban como raptos o "compradores" de los chicuelos a madres solteras desesperadas, de las tantas miles que polulan en Lima y ciudades del interior.

El drama de los niños peruanos sin hogar, conocidos como "los pirañitas" porque arrasan con todo lo que encuentren a su paso, es estremecedor y realmente requiere de un tratamiento especial y permanente por parte de la comunidad internacional.

Se estima que solamente en Lima Metropolitana hay más de tres mil de ellos organizados en bandas de 10 a 20 "pirañitas".

Muchos de ellos incluso no saben su nombre original ni que edad tienen, pues nunca conocieron a sus progenitores.

Otros son traídos engañados a Lima desde las provincias del interior y abandonados luego a su suerte después que se les ha explotado lo suficiente o se convierten por sí mismos en un peligro potencial para los propios irresponsables que los sacaron de sus lugares de procedencia.

otros, en cambio, optan por fugarse del hogar materno para huir de los malos tratos y del hambre.

Siempre "en manchas", como ellos mismos dicen, se les ve por todas partes disputándose un pedazo de pan, la cartera de una señora distraída, o arrabátandoles el reloj a un transeúnte. Para ellos no hay fronteras, la moral es inexistente y los principios éticos y espirituales no están en la hostia consagrada, sino en el pan y el vino que puedan agenciarse a como de lugar para sopor-tar el hambre y el frío.

La droga más vulgar y dañina, pegamentos sintéticos que son inhalados en bolsas de polietileno, es su refugio más íntimo, sobre todo cuando en algún momento de lucidez tiene la capacidad para reflexionar acerca de sus vidas, la melancolía y la depresión se apodera de ellos y se dan cuenta que también son humanos.

Se les llama con fingido o real cariño "petisos" e incluso se ha creado una casa pía con ese nombre, un pequeñísimo islote ante ese gran universo de diminutos y mugrientos despojos que requieren de algo mucho mayor que las cuatro paredes de una beneficencia.

"Petiso" fue el apodo de uno de esos niños pirañas que murió durante una garúa invernal hace una década electrocutado cuando dormía en una cabina pública, jamás nadie supo su verdadero nombre ni edad.

Lo cierto es que su dramático final lo convirtió en un símbolo, o más bien un punto de referencia de sus iguales, más no un llamado de atención ni de conciencia para solucionar un problema que compete a toda la sociedad en cuya solución debería participar también activamente la comunidad internacional.

Sobre el Perú pesan en la comisión de Ginebra 52 acusaciones de violación de los derechos humanos, pero ninguna de ellas referida a la situación de la niñez desamparada, aun cuando la nación tiene el record de mayor cantidad de chicos abandonados.

Jamás se conocerá con exactitud cuántos "petisos" han sido llevados al exterior ni su destino final, Perú no tiene forma en la actualidad de conocer esos detalles.

Un incipiente y difícil trabajo para la recuperación de los niños callejeros es impulsado personalmente por la primera dama de la nación, Susana Higuchi de Fujimuri, pero sus resultados son muy limitados y lo peor es que no se puede esperar mucho más por la severa crisis económica que sufre el país.

La comisión recientemente instalada, que actuará durante 90 días en las investigaciones de las numerosas denuncias presentadas, solici-

tará que en el período fijado se prohíba todo proceso de adopción de menores para realizar con el rigor necesario las pesquisas.

El trabajo será muy duro pues tendrá que aclarar no solamente el tráfico ilícito de niños, sino además las denuncias de que estos son asesinados para utilizar sus órganos vitales en trasplantes.

El embajador norteamericano Antony Quinton negó en diversas oportunidades que su país esté involucrado en el tráfico ilícito de menores, y aunque presentó en algunos diarios nacionales los resultados de una investigación en diferentes hospitales e instituciones de su país, la situación no aparece clara.

De la "Latino American" no se ha vuelto a hablar más, pero es posible que el sonado caso de la Institución Neuyorkina vuelva a reaparecer ahora en los diarios porque las denuncias sobre sus vínculos con la venta de niños no ha sido aclarada todavía.

La comisión propondrá la modificación de la legislación vigente sobre adopciones, algo que también ha planteado la señora Higuchi, ya que al parecer el procedimiento tiene bastantes imperfecciones.

Mientras tanto, Lima sigue saturada de sus chiquilines mugrientos y flacuchos que se les ve a toda hora y en todas partes, limpiando parabrisas, ejerciendo la prostitución masculina y femenina, o en robos rutinarios para buscar el alimento del día.

ASAMBLEA CONSTITUTIVA DE PUEBLO UNIDO

El martes 2 de julio se realizó una reunión de representantes de las principales fuerzas políticas que forman parte de la coalición Pueblo Unido.

Se tomó, entre otras, la decisión de organizar a Pueblo Unido como un partido político. Con ese propósito se convocó a la Asamblea de constitución del Partido Pueblo Unido que se realizará el próximo 24 de julio.

También se acordó organizar un foro de discusión de todos los sectores de la izquierda y de las fuerzas progresistas, para que de ese intercambio democrático surjan las ideas fundamentales de los planteamientos orgánicos y programáticos del nuevo partido.

La próxima reunión de los organizadores de Pueblo Unido se realizará el 16 de julio.

Discurso pronunciado por Jiang Zemin, en la Unión Soviética el 17 de mayo de 1991.

CHINA AVANZA HACIA EL SIGLO XXI

Jiang Zemin, Secretario general del Partido Comunista de China, visitó la Unión Soviética en el mes de mayo recién pasado. Con ese motivo pronunció un discurso para la población soviética. Consideramos que el informe que se rinde sobre la situación en China es muy interesante. Precisamente por eso publicamos los párrafos que se refieren básicamente a la experiencia de la construcción del socialismo en las condiciones de China.

I. Seguir invariablemente el camino de construir un socialismo con peculiaridades chinas.

Es sabido por todos que China era un país semi-feudal y semicolonial con una economía y cultura atrasadas. Durante un período de cien años iniciado a mediados del siglo XIX, China fue objeto de todo tipo de ultrajes y agresiones del imperialismo y sufrió una gran miseria y humillación. En su lucha por salvar el país y revitalizar la nación china, muchas personas con altos ideales exploraron el camino en la oscuridad y avanzaron en oleadas sucesivas, sacrificando heroicamente sus vidas. Desafortunadamente, ninguna de ellas logró el éxito. Las salvadas de los cañonazos de la Revolución de Octubre trajeron a China el marxismo-leninismo, el cual, una vez integrado con el movimiento obrero chino, dio lugar al Partido Comunista de China. Bajo la dirección de éste, el pueblo chino libró una larga y ardua lucha y logró derribar finalmente las "tres grandes montañas" -el imperialismo, el feudalismo y el capitalismo burocrático-, que pesaban sobre su cabeza, y fundó la Nueva China.

Durante los más de cuarenta años transcurridos desde su fundación, la República Popular China ha logrado enormes éxitos en todos los campos. Bajo la dirección del Partido Comunista, el pueblo de las diversas nacionalidades del país, en esfuerzos mancomunados, ha superado todo tipo de dificultades, convirtiendo a China de una nación pobre y atrasada en un país socialista con una prosperidad y un florecimiento preliminares. Luego de cuarenta años de lucha, hemos logrado dar solución al problema de la subsistencia elemental de una población que representa una quinta parte de la mundial, establecido un independiente y relativamente completo sistema industrial de economía nacional, desarrollando la ciencia y tecnología, la educación, la cultura, la salud pública y los deportes, y aumentado el poderío nacional integral. El pueblo chino, basándose en sus propias experiencias, se ha percatado de que sólo el socialismo puede salvar a China y de que sólo el socialismo puede desarrollarla.

La modernización socialista de China es una empresa totalmente nueva. En el curso de nuestro avance, hemos tenido muchas experiencias exitosas, pero también hemos caído en desaciertos. Una importante experiencia consiste en que la construcción socialista debe partir de las realidades chinas. También hemos comprendido en forma profunda que la tarea fundamental del socialismo es desarrollar las fuerzas productivas sociales. La superioridad del socialismo se manifiesta en el hecho de que sus fuerzas productivas deben desarrollarse a una altura más alta y con mayor rapidez que las del capitalismo. La reforma es el único camino para desarrollar las fuerzas productivas; es el autoperfeccionamiento y autodesarrollo del sistema socialista y está destinada a impulsar el desarrollo de

las fuerzas productivas y el progreso social en todas las líneas y a aumentar y fortalecer en forma constante el vigor y vitalidad del socialismo. En la reforma, debemos persistir en la orientación socialista. Nuestra experiencia más importante ha sido combinar en forma orgánica la reforma y la apertura con la constante consolidación y perfeccionamiento del sistema socialista.

A sugerencia del camarada Deng Xiaoping, desde la III Sesión Plenaria del XI Comité Central del Partido Comunista de China, pasando por los XII y XIII Congresos Nacionales del Partido, y sobre la base de una profunda síntesis de las experiencias históricas y las prácticas actuales, se ha elaborado la tesis científica de que nuestro país se encuentra en la etapa primaria del socialismo, se ha trazado la línea fundamental que consiste en tomar la construcción económica como eslabón central, persistir en los cuatro principios fundamentales y perseverar en la reforma y la apertura, y se han elaborado una serie de orientaciones y políticas que han probado ser eficaces en la práctica. Combinar la verdad universal del marxismo con la realidad concreta de China, seguir nuestro propio camino y construir un socialismo con peculiaridades chinas: ésta es nuestra conclusión básica.

II. Enormes éxitos de la construcción y la reforma de China.

La reforma de China empezó en el campo y se extendió luego hacia las ciudades y los diversos terrenos. La reforma rural mostró sus efectos en sólo unos pocos años. La reforma de la estructura económica en todas las líneas es mucho más complicada y ardua que la reforma rural. La reforma es una práctica importante y estamos avanzando haciendo exploraciones.

Con el fin de alcanzar las metas de lucha del Partido, hemos combinado la reforma con el desarrollo y elaborado una estrategia de desarrollo económico y social de tres etapas. En la primera etapa, de diez años, duplicamos el PNB de 1980, tomando como referencia los precios constantes, y logramos resolver el problema de la subsistencia elemental del pueblo. Las metas de esta etapa ya se han cumplido con anticipación. En la segunda etapa, que se prolongará hasta finales de este siglo,

cuadruplicaremos el PNB de 1980, tomando como referencia los precios constantes, y el pueblo chino alcanzará un nivel de vida modestamente acomodado. En la actualidad, estamos luchando por llegar a estas metas. En la tercera etapa, haremos esfuerzos para alcanzar, a mediados del siglo XXI, el nivel de los países medianamente desarrollados en cuanto al PNB per cápita y materializaremos en lo fundamental la modernización socialista.

Durante los diez años de la década del 80, el PNB de nuestro país aumentó en 136%, tomando como

referencia los precios constantes, y la renta nacional, en 31%. Se ha registrado un gran desarrollo en la ciencia y tecnología, la educación y la cultura, y se ha fortalecido el poderío nacional integral. El nivel promedio de consumo de los habitantes urbanos y rurales se ha elevado en un 80%, descontando el factor del alza de precios.

Los enormes éxitos que logramos en la década del 80 se deben principalmente a la aplicación de la reforma de la estructura económica y a la apertura al exterior. Gracias a la reforma, la estructura económica ha experimentado importantes cambios:

1) La homogénea estructura de la propiedad pública de los medios de producción se ha transformado paso a paso en otra en la que coexisten diversos sectores de la economía con el sector público como factor predominante. En los últimos diez años, hemos persistido en tomar la propiedad pública socialista como cuerpo principal y, a la vez, hemos estimulado un desarrollo adecuado de la economía privada e individual en las ciudades y el campo, así como de las empresas de inversiones exclusivamente extranjeras o mixtas. La economía de propiedad pública ocupa una posición predominante, pero al mismo tiempo se ha hecho valer el papel complementario y benéfico que juegan otros sectores en la economía socialista. Esto no sólo corresponde al nivel de desarrollo de las fuerzas productivas en la actual etapa de nuestro país, sino que también favorece el desarrollo de la economía mercantil planificada socialista.

2) El sistema uniforme de distribución se ha transformado en otro que, regido esencialmente por el principio de "a cada uno según su trabajo", incluye otras modalidades complementarias de distribución. Esto es de un significado muy importante para eliminar el igualitarismo y movilizar la iniciativa de las amplias masas trabajadoras y de los diversos sectores. Permitted y estimulamos a algunas personas y regiones para que tomen la delantera en el enriquecimiento mediante el trabajo honesto y los negocios lícitos. Al mismo tiempo, estimulamos a quienes se han enriquecido a que ayuden a los que aún no lo han hecho, para que tomen el camino de prosperidad común, con el fin de evitar la disparidad abismal entre ricos y pobres. Alcanzar la prosperidad común y evitar la polarización entre ricos y pobres constituye un importante principio del sistema socialista y de su enorme superioridad.

3. La estructura de economía planificada excesivamente centralizada se ha transformado en forma gradual en una estructura económica y en un mecanismo operativo adaptados al desarrollo de la economía mercantil planificada basada en la propiedad pública y que conjugan la economía planificada con la función reguladora del mercado. Esto constituye un aspecto muy importante y una orientación fundamental de la profundización de la reforma de la estructura económica. Hemos acumulado algunas experiencias; no obs-

tanté, debemos seguir explorando en la práctica vías y formas concretas.

Sobre la base de persistir en el principio de apoyarnos en nuestros propios esfuerzos, hemos aplicado la apertura al exterior, dado grandes pasos y ampliado de manera acelerada el intercambio y cooperación económica, comercial y tecnológica con el extranjero. En 1990, el valor total de las importaciones y exportaciones aumentó en más del 200% en comparación con 1980. Hemos establecido sucesivamente 5 zonas económicas especiales; abierto 14 ciudades costeras al exterior, entre ellas Dalian, Tianjin, Shanghai y Guangzhou; y establecido 13 zonas de desarrollo económico y tecnológico, y abierto zonas económicas abiertas como los deltas de los ríos Yangtsé y de las Perlas, el triángulo del sur de Fujian y las penínsulas de Shandong y de Liaodong. El año pasado, decidimos establecer y desarrollar la nueva zona de Pudong en Shanghai. De esta manera, se ha configurado una modalidad de apertura de avance gradual consistente en "zonas económicas especiales -ciudades costeras abiertas al exterior- zonas económicas abiertas del litoral- regiones del interior".

Junto con desarrollar en toda la línea la reforma de la estructura económica, hemos introducido la reforma de la estructura política. Esta última tiene por objetivo garantizar la estabilidad y unidad sociales, mejorar y perfeccionar la democracia y legalidad socialistas y poner en juego el entusiasmo socialista de las amplias masas populares. El Partido Comunista de China es la fuerza núcleo que dirige al pueblo chino en la construcción de la modernización socialista. Su posición dirigente en el país se ha ido conformando en la historia y está legitimada en la Constitución; asimismo, es reconocida por el pueblo de las diversas nacionalidades del país. Siempre hemos persistido y mejorado la dirección del Partido. Hemos fortalecido y perfeccionado el sistema de asambleas populares y el sistema de consulta política y de cooperación multipartidista bajo la dirección del Partido Comunista, y lo seguiremos haciendo; hemos establecido y perfeccionado los procedimientos y sistemas de toma de decisiones y de supervisión democráticas; hemos creado sistemas directivos que contribuyen a la elevación de la eficacia en el trabajo y que ponen en juego el entusiasmo de todos los sectores, y hemos llevado a cabo la reforma de los organismos administrativos estatales, la cual se compagina con el desarrollo de la reforma de la estructura económica.

La modernización socialista y la causa de la reforma de China son arduas y de largo plazo. Desde hace 12 años, hemos logrado enormes éxitos en la modernización socialista y en la reforma y apertura. Al mismo tiempo, se han visto algunos defectos y desaciertos en nuestro trabajo práctico. Sus manifestaciones principales consisten en que durante cierto tiempo descuidamos la educación ideológica y política, haciendo esfuerzos poco enérgicos en el fomento de la civilización espiritual en la construcción de la civilización material; buscamos éxitos rápidos tanto en el desarrollo económico como en la reforma, desatando la fiebre por el crecimiento acelerado; y dispersamos demasiado el manejo de ciertos asuntos en la economía nacional, debilitando así la capacidad del Estado para mantener el control macroeconómico. Nuestro Partido ha sintetizado las experiencias y lecciones de manera concienzuda y oportuna, fortalecido el trabajo de control y regulación macroeconómicos del Estado y la educación ideológica y política de las amplias masas

populares, y llevado a cabo la rectificación y el saneamiento en el terreno económico y la profundización de la reforma. Gracias a estos esfuerzos, han sido controlados con eficacia el ritmo de crecimiento industrial excesivamente rápido y la inflación.

En la actualidad, todavía enfrentamos no pocas contradicciones y problemas en nuestro camino de avance. Por ejemplo, aún no se han eliminado los defectos existentes en la vieja estructura económica; parte de las empresas tienen baja rentabilidad económica, la correlación entre las diversas ramas de la economía es irracional, las finanzas estatales sufren dificultades y existen factores de inestabilidad bajo una situación política de estabilidad y unidad.

Los éxitos logrados en la década del 80 han alianzado aún más la convicción del pueblo de las diversas nacionalidades de realizar la modernización socialista, y han reforzado su valor y confianza para superar las dificultades.

III. Los años 90 son una década crucial para la modernización socialista de China

La última década del siglo XX es de extrema importancia para China. Durante este período, el país materializará las metas de la segunda etapa de la modernización socialista. Seguiremos llevando a cabo, de manera invariable y en todos los campos, la línea fundamental del Partido, persistiendo en el camino socialista y perseverando en la reforma y la apertura. Impulsaremos el desarrollo económico y social mediante la reforma y la apertura y profundizaremos la reforma y ampliaremos la apertura en el curso del desarrollo.

La meta de la profundización de la reforma de la estructura económica en los años 90 consiste en establecer en forma preliminar un sistema de economía mercantil planificada socialista. Sostenemos que tanto la planificación como el mercado son las exigencias inherentes de la gran producción socializada y del desarrollo de la economía mercantil. La planificación a que nos referimos aquí no toma como elemento principal los medios administrativos ni niega el papel del mecanismo del mercado, sino que se ajusta a la demanda de desarrollo de la economía mercantil y respeta la ley del valor; el mercado de que hablamos no es uno sujeto a la liberalización y al anarquismo, sino uno ordenado que se somete a la orientación de los planes estatales y al control y regulación macroeconómicos. Continuaremos nuestra exploración en la práctica y haremos esfuerzos por crear un mecanismo operativo de la economía mercantil socialista que corresponda a las condiciones concretas de China y que combine en forma orgánica la economía planificada con la función reguladora del mercado.

Mantener un desarrollo sostenido, estable y armonioso de la economía nacional es un importante principio de la construcción económica de nuestro país. China es un país con una débil base económica y una numerosa población, por eso requiere un ritmo de crecimiento económico relativamente rápido para alcanzar las metas estratégicas de la segunda y la tercera etapas de la modernización socialista. Sin embargo, con el fin de evitar grandes altibajos y un desarrollo inestable, no debemos precipitarnos por obtener rápidos resultados y exigir un ritmo de crecimiento excesivamente alto. En los próximos diez años, China mantendrá su crecimiento económico a un ritmo anual moderado de alrededor del 6%, y tomará

en forma consecuente la elevación de la rentabilidad económica como eslabón central de todo el trabajo económico. De este modo, no solamente podremos garantizar la materialización de las metas para la segunda etapa con cierto margen de operación, sino también prevenir los grandes altibajos y mantener coordinadas las importantes relaciones proporcionales de la economía nacional.

En los años 90, el desarrollo agrícola seguirá siendo una tarea de primera importancia para nosotros. La agricultura es la base del desarrollo económico, de la estabilidad social y de la independencia nacional. El problema de alimentación para los 1.100 millones de habitantes se resolverá solamente mediante nuestra adopción de una política correcta y nuestros incansables esfuerzos. Para desarrollar la agricultura, seguiremos profundizando la reforma en las zonas rurales, popularizando en forma activa los avanzados adelantos científicos tecnológicos agrónomos y aumentando las inversiones en la agricultura por parte del Estado, las localidades, las colectividades y el campesinado.

Desde el inicio de este año, China ha empezado a llevar a la práctica el Programa Decenal y el VIII Plan Quinquenal para el Desarrollo Económico y Social. La práctica de más de 40 años nos señala que para elevar la economía debemos contar en primer lugar con una situación política de estabilidad y unidad. Sostenemos que la estabilidad es el factor predominante. Sin una situación política estable, estarán descartadas tanto la construcción como la reforma. De las experiencias históricas, el pueblo chino ha llegado a comprender qué es lo que puede causar una conmoción social en un país grande como el nuestro. No sólo el pueblo no podrá vivir y trabajar en paz, sino que la economía caerá en un colapso, incluso se producirá una guerra civil y el país se escindirá. La estabilidad y la unidad son prerequisites y garantías para el desarrollo económico y la reforma. El desarrollo económico, a su vez, promoverá y desarrollará la situación política de estabilidad y unidad.

En los próximos diez años, aún tenemos por delante la tarea de reunificación de la patria. Hong Kong y Macao retornarán al seno de la patria en los años 1997 y 1999, respectivamente. Nos adheriremos con firmeza a la política de "un país, dos sistemas" y trabajaremos en forma esforzada para impulsar la reunificación pacífica de la patria. Taiwan es parte inalienable del territorio de la República Popular China, y el Gobierno de la República Popular China es el único gobierno legítimo que representa a toda China. Nos oponemos resueltamente a toda intención encaminada a crear "dos Chinas", "una China, una Taiwan" y "un país, dos gobiernos", así como a la "independencia de Taiwan"; nos oponemos firmemente a las llamadas "diplomacia elástica" y "diplomacia sustancial" promovidas por las autoridades de Taiwan; y nos oponemos de manera firme a que los países que tienen relaciones diplomáticas con la República Popular China desarrollen relaciones oficiales con Taiwan o entablen con ésta contactos e intercambios de carácter oficial.

**PUBLICACION DEL
PARTIDO VANGUARDIA
POPULAR**

APDO. 2009-1000 • TEL. 53-1687

EL PUEBLO DE LIMON EXIGE INFORMES CLAROS SOBRE LOS GASTOS DE LA EMERGENCIA.

Cualquier visitante que llegue a Limón podrá ver por todas partes la huellas del terremoto. Carreteras rotas, puentes destruidos, edificios caídos, casas inhabitables... Miles de personas que siguen sin servicio de agua potable. Se siente la amenaza de una epidemia y cuando se piensa en el cólera el panorama se hace más dramático. El pueblo limonense comprende bien que los problemas no se pueden resolver en un día; que los graves daños sufridos necesitan tiempo. Pero no logran entender por qué no se les rinde un informe detallado de la ayuda recibida, de su carácter y su monto y sobre todo de las inversiones hechas con estos recursos.

Muchos limonenses están persuadido de que

esos dineros han sido mal manejados, es decir, que hay corrupción. Teniendo en cuenta lo que ha sido la historia del manejo de la hacienda pública y, sobre todo de los fondos de emergencia, parece que la suspicacia de los limonenses resulta más que razonable.

El pueblo todo, pero de manera especial los limonenses, exigen que se les rinda un informe detallado sobre los manejos de la Comisión Nacional de Emergencia.

Una manera adecuada para escudriñar estos asuntos, piensan algunos limonenses, es que la Asamblea Legislativa forme una comisión que investigue todos estos asuntos.

Los diputados del Atlántico tienen la palabra. Corresponsal.

ASAMBLEA DE DELEGADOS AL CONGRESO EN LIMON

El domingo se hizo la segunda reunión de delegados al XVII Congreso del PVP.

Se continuó el estudio del proyecto de programa, que se había iniciado la semana anterior.

En la sesión de estudio estuvo presente el compañero Humberto Vargas Carbonell.

Además de la discusión de las tesis del proyecto de programa se plantearon problemas relacionados con la actividad del partido. Esta resultó una discusión sumamente interesante, en la que quedó evidenciado el espíritu revolucionario de los compañeros limonenses que están dispuestos a trabajar con entusiasmo para sacar al partido de la situación crítica en que se encuentra y avanzar en su fortalecimiento a corto plazo.

NOTICIAS INTERNACIONALES



Alemania

Un despertar poco alentador por Livia Agacino

Berlin, 1 Julio (PL). Alzas impositivas y subidas en los precios de la transportación y los servicios médicos fueron hoy el poco agradable despertar de los germanorientales en el primer aniversario de la Unión Monetaria Interalesmana.

Lo que 365 días atrás constituyó una verdadera fiesta para quienes recibían una de las monedas más fuertes y estables del mundo, hoy transcurre su cumpleaños sin penas ni glorias.

Solo los políticos la recuerdan: unos para hacer un balance positivo y otros para criticar los incumplimientos de las autoridades.

Pero el ciudadano medio dedica este tiempo a sacar cuentas y reajustar su economía doméstica a las nuevas erogaciones.

Impuestos sobre salarios y seguros, así como alzas de consideración en el combustible están en vigor para todo el territorio Alemán como parte de una política financiera que busca desesperadamente la recaudación de fondos a fin de costear la fusión germana.

Para el gobierno democristiano-socialcristiano-liberal encabezado por el Canciller Federal, Helmut Kohl, el anuncio de esas contribuciones fue el toque de gracia que le valió una caída en picada en la aceptación popular.

El alemán no perdona haber sido engañado con

las promesas hechas durante la Campaña Electoral por los actuales gobernantes, quienes aseguran que su bolsillo no sería afectado.

Quizás por ello el actual ejecutivo ostenta el triste mérito de ser, en toda la historia de la República Federal, el que más rápidamente descendió en popularidad entre sus votantes.

Para los habitantes del sector este, las subidas no se limitan a esos renglones, pues como parte del intento oficial de nivelar viejos y nuevos estados federados, algunas esferas de servicios sufren desde hoy considerables incrementos de precios.

El transporte público sextuplico su valor y en unos pocos meses tendrá otra alza hasta igualarse con lo establecido en la región occidental.

Algo similar ocurre con la atención médica pues, al margen de las mensualidades a las múltiples firmas de seguro que proliferan en toda Alemania, el enfermo debe asumir parte de esos gastos, sea por internación, lentes, prótesis u tratamientos terapéuticos.

En esos casos será como un entrenamiento pues a lo sumo en un año volverán a aumentar, también para estabilizar precios con el Occidente.

Los salarios, en cambio, no marchan al mismo ritmo, en el este se mantienen muy por debajo, diferencia lacerante cuando funcionarios del otro

lado llegan a trabajar aquí con sus ingresos invariables.

La jubilaciones, por mencionar otro ejemplo, solo alcanzan el 50,8 por ciento de las percibidas en el oeste del país, a pesar del alza dispuesta por el ejecutivo para la región oriental germana.

De cualquier forma, no todo son subidas y los fumadores pueden respirar con cierto alivio porque el temido impuesto a los cigarrillos no se aplicará hasta marzo de 1992.

Y otro consuelo: las llamadas telefónicas serán algo más baratas al extenderse la duración de las pulsaciones con la consiguiente disminución de su costo.

Aunque ello -vale aclarar- no es la única rebaja, pues están también las de Kaufhof, un potente consorcio occidental que acaba de engullirse el visitado centro comercial de Alexanderplatz.

La firma escogió precisamente el aniversario de la unidad monetaria para reabrir las puertas, tras un fin de semana de sonada fiesta en la centrica plaza berlinesa.

Su clientela, sin embargo, resulto muy diferente de aquella que hace un año se lanzó a las calles deseosa de estrenar sus marcos. Ahora, bien vale la pena guardar unos cuantos.

Los sandinistas no renunciamos al derecho a la rebelión armada si nos obligan a ello, afirmó Daniel Ortega.

Managua, 30 de junio (XINHUA). En conmemoración de un repliegue estratégico que hicieron los sandinistas en 1979 que definió la caída del dictador Somoza, miles de nicaragüenses realizaron anoche una caminata de 35 kilómetros desde Managua hasta la ciudad de Masaya.

Minutos antes de iniciar la XII edición de el repliegue, Daniel Ortega, ex presidente nicaragüense y coordinador del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN). Afirmó en su intervención en la concentración, que "ni un paso atrás en la defensa de las conquistas populares, las tierras, las viviendas, la paz, la justicia y la democracia".

Ortega defendió el derecho del pueblo a rebelarse contra la injusticia y calificó de "justas" las tomas recientes de las alcaldías de diferentes ciudades del país, realizadas por pobladores que demandan la entrega de títulos de propiedad para sus viviendas y lotes.

Al denunciar la campaña contra las conquistas de los sandinistas, Ortega afirmó que "no renunciamos al derecho a la rebelión armada si nos obligan a ello".

Ante los miles de personas Ortega reiteró la propuesta del Frente Sandinista para que se establezca un banco de tierras que pueda satisfacer las necesidades de todos los sectores sin tierras del país.

Según la propuesta hecha hace tres días mediante un "mensaje de la dirección nacional del FSLN", ese Banco de Tierras se creará a partir de la entrega al estado de todos los latifundios y tierras que han sido devueltas, permutadas, dadas en indemnización, o de alguna manera cedidas o compensadas a particulares por parte del gobierno, sandinista, como también las entregadas por el actual gobierno".

En su intervención, Ortega dijo que los sandinistas que se beneficiaron con permutas y devoluciones de tierras de grandes extensiones están dispuestos a entregar sus propiedades y que se había orientado a las estructuras del FSLN, levantar una lista de los latifundios en todo el país.

Los participantes en la caminata, después de realizar la concentración, siguieron la misma ruta del repliegue militar de 1979 y llegaron a Masaya a avanzadas horas de la noche.

Centroamérica-seminario

Llama Daniel Ortega a condenar bloqueo a Cuba por Pedro Rioseco

Managua, 28 Jun. (PL). El expresidente Daniel Ortega llamó hoy a la Comunidad Internacional a condenar enérgicamente la continuación del bloqueo que Estados Unidos mantiene contra Cuba desde hace 32 años.

Al referirse a la respuesta de un periodista a los ataques lanzados por el expresidente de Costa Rica Oscar Arias contra el derecho del pueblo cubano a decidir su propio destino sin la imposición de recetas foráneas, Ortega opinó que, seguramente, el premio Nobel de la Paz suscribiría esa exigencia a Washington para que cese tal ilegal agresión.

Sin embargo, al concluir aquí la mesa redonda convocada por la Universidad por la Paz, de Naciones Unidas, a la cual ambos ex gobernantes asistieron como invitados especiales, Arias se mostro turbado ante la pregunta de Prensa Latina prefiriendo aclarar que ni apoyaba ni condenaba (el bloqueo) y declinó responder con un vago "tendría que pensarlo".

El tema de la mesa redonda: "El proceso de paz y democratización en Centroamérica, una evaluación", sirvió de marco para que Ortega hiciera hoy un emplazamiento a los otros gobiernos de la subregión y afirmará que el plan de esquipulas no se concibió solo para Nicaragua aunque en la práctica solo el gobierno sandinista cumplió con el mismo.

En cuanto a la compleja coyuntura interna, precisó que, de continuar el acoso a los sandinistas y la campaña para eliminar las conquistas revolucionarias, solo quedará el camino de defenderlas con la movilización popular y llevar esta decisión hasta donde quieran los sectores empeñados en polarizar el país.

Sin embargo, aprovecho este foro universitario

y la participación de unos 50 periodistas de centroamérica y otros países, para lanzar un llamado a todos, sandinistas, gobierno, Partidos de la Unión Nacional Opositora y sectores que calificó de ultraderecha, para deponer las posiciones revanchistas.

Démosle una tregua al pueblo, recalcó Ortega dirigiéndose expresamente al vicepresidente Virgilio Godoy quien entró momentos antes al salón del centro de convenciones Olof Palme de esta capital,

URSS-Comunistas

Iniciativa Comunista se suma a pedido de Congreso.

Moscú, 29 junio (PL). Iniciativa Comunista, un Movimiento Interno del Partido Comunista de la Unión Soviética (PCUS) pidió hoy un Congreso Extraordinario de esa organización.

Una resolución adoptada en el segundo congreso de ese movimiento, crítica de las actuales reformas del país por considerarlas una concesión al capitalismo, pide asimismo una Reunión Extraordinaria de los Comunistas de la Federación Rusa.

Al presentar el informe central en el encuentro, que concluirá mañana con la participación de unos 800 delegados, el economista Alexel Sergueev

para no cerrar los espacios políticos en favor del interés nacional.

Arias, por su parte, emplazado por varias intervenciones que criticaron la ausencia total de referencias en su discurso a la continuación de la guerra en El Salvador por la intransigencia del gobierno así como la violación de derechos humanos en ese país y en Guatemala, admitió que en ambos casos falta voluntad de las partes para llegar a acuerdos.

acusó a la dirección del PCUS de apartarse de los acuerdos del XXVIII Congreso realizado del verano del año pasado.

Sergueev, quien fuera candidato a vicepresidente de Rusia, consideró que los cambios actuales en la economía soviética llevan al desempleo y la explotación, y propuso un programa de salida de la crisis sin economía de mercado.

Los líderes de iniciativa comunista aseguran contar con una influencia de tres millones entre los 16,5 millones de miembros del PCUS en la actualidad.

Banco Mundial otorga préstamos a Checoslovaquia y Polonia.

Washington, 27 de junio (XINHUA). El Banco Mundial aprobó un préstamo de 450 millones de dólares para checoslovaquia y otro de 340 millones de dólares para Polonia, se anunció hoy.

El crédito para Checoslovaquia, el primero de este país proporcionado por el Banco, será utilizado para financiar la primera fase de un programa de ajuste estructural diseñado para desarrollar una

economía de mercado y restaurar el crecimiento económico.

El préstamo para Polonia se destinará a apoyar un proyecto que incrementará la eficiencia y estimulará la conservación de la energía del sistema de suministro de calefacción distrital en cinco importantes ciudades polacas.

La recuperación económica de EEUU será lenta

Washington, junio (XINHUA). El ritmo de la recuperación económica de Estados Unidos será más lento que el promedio del índice de recuperación registrado después de la segunda guerra mundial, según la Asociación de Banqueros Norteamericana.

El Comité de Asesoría Económica de la Asociación atribuyó la lenta recuperación, de manera parcial, a la gravosa deuda y la cautela crediticia.

Además, las débiles ganancias por exportación, el disminuido gasto de capital, los continuos problemas en los bienes raíces comerciales y los déficits presupuestarios a todos los niveles de gobierno, se preve contribuirán al lento crecimiento económico, según el panel integrado por 11 miembros.

A una pregunta sobre las proyecciones específicas, el presidente del comité, Sung Won Sohn, dijo que la tasa de crecimiento de la economía estadounidense, en el primer año de recuperación, oscilará entre el tres y cuatro por ciento, comparado con el crecimiento promedio del seis por ciento en el primer año de las recuperaciones anteriores.

Sohn, quien también es economista en jefe y vice-presidente de la Northwest Corp., de Minneapolis, pronosticó que la economía de EEUU crecerá a un índice anual de 2.5 por ciento en la segunda mitad de este año.

Sin embargo, también advirtió que debido a los serios problemas que enfrenta la economía de este país, es posible que el producto nacional bruto

pueda crecer en uno o dos trimestres antes de volver a disminuir.

El Comité de Asesoría Económica de la Asociación mencionó el creciente gasto del consumidor, especialmente los incrementos en las ventas de autos y casas, lo que es un claro signo de que está en proceso la recuperación económica de la nación.

Tanto la administración Bush como muchos economistas creen que la actual recesión finalizó en el segundo trimestre del año.

Las perspectivas de las condiciones económicas presentes y la recuperación varían significativamente en diferentes lugares del país, dijo el panel, se espera que en el este, la recuperación sea más lenta que el promedio nacional, mientras que en la parte centro oeste del país, a la cual le va mejor que al resto de la nación, se prevé que continúe la tendencia.

"En conjunto la presión sobre los beneficios bancarios que incluyen un incremento de cerca del 300 por ciento en las primas de seguros de depósito desde 1989 los índices muy altos de delincuencia y las quiebras de empresas tienen un efecto negativo en la disponibilidad crediticia", dijo Sohn.

Para asegurar que tenga lugar una sólida recuperación, la política del gobierno deberá continuar siendo flexible, dijo, "el crecimiento monetario deberá estar por lo menos en un promedio del 2.5 por ciento a la meta del 6.5 por ciento.

Cuba-Estados Unidos Organización Norteamericana contra bloqueo económico.

La Habana, 1 julio (PL). La organización social norteamericana "global exchange" comenzó en Estados Unidos una campaña para derogar el bloqueo económico de ese país contra Cuba, reveló aquí Medea Benjamin.

Entrevistada por la Agencia de Información Nacional (AIN), la médica estadounidense dijo que nunca hubo justificación para mantener el embargo económico contra la isla caribeña y menos ahora cuando se dice que concluyó la guerra fría.

Trataremos de promover, en el congreso de mi país, leyes para eliminar los obstáculos que impiden a los ciudadanos norteamericanos viajar a Cuba, así como poder enviar ayuda humanitaria a la isla, dijo.

Medea Benjamin encabeza un grupo de 24 médicos, técnicos de la salud y profesores universitarios de Estados Unidos, miembros de "Global Exchange" que visitan Cuba con fines sociales.

Después de recorrer centros hospitalarios, Benjamin indicó que el sistema de salud pública cubano ha obtenido logros mucho mayores a los de su país, no obstante disponer de menos recursos, señaló a la AIN.

Expresó que en los pocos días de estancia aquí el grupo está gratamente impresionado al ver como en condiciones económicas tan difíciles se mantiene una adecuada asistencia médica, y recordó que en otras naciones solo tienen acceso a estos servicios los de mayores posibilidades financieras.

"Global Exchange", organización no gubernamental con sede en California, tiene más de seis mil afiliados y promueve intercambios de todo tipo entre el pueblo norteamericano y los del tercer mundo.

Cuba responderá cualquier golpe político en la cumbre iberoamericana.

Ciudad de México, 27 de junio (XINHUA). "Cuba responderá golpe por golpe y está preparada para hacerlo", afirmó hoy en la ciudad de México el vicepresidente de Cuba, Carlos Rafael Rodríguez, al referirse a posibles golpes políticos en la cumbre iberoamericana.

El funcionario cubano, quien se encuentra en la capital mexicana para ir a China, afirmó en una entrevista concedida a la prensa local que la cumbre iberoamericana, programada para los días 18 y 19 del próximo mes de julio en Guadalajara, México, a la que asistirá el mandatario cubano, debería encaminarse para materializar un acuerdo concreto sobre la integración de América Latina.

Respecto al posible intento de formular un cerco político y diplomático contra Cuba, el vicepresidente dijo: "No creemos que ese es el lugar ni el momento histórico de hacerlo, es más bien un momento de coordinar posiciones, es el momento

de la unidad, la concertación y la cohesión latinoamericana".

Si bien existen diferencias respecto al sistema político, Cuba no está dispuesta a discutir en la cumbre de Guadalajara las discrepancias ideológicas, tampoco los diferentes criterios en cuanto a la forma de gobernar, con otros presidentes señaló.

Sin embargo, el vicepresidente cubano reconoció que su país vive en la actualidad en una crisis similar a la que agobia a los demás países de la región, pero que las condiciones económicas de Cuba son distintas a las de los otros países Latinoamericanos, dado que "hemos logrado la igualdad".

Por otra parte, el funcionario cubano manifestó que Cuba está dispuesta a recibir inversiones extranjeras y que el sistema socialista del gobierno cubano no sería el obstáculo en lo mínimo para que se establezcan vínculos económicos con otras naciones.

Condenan a 26 personas por tráfico de divisas en Cuba.

La Habana, 29 de junio (XINHUA). El Tribunal Provincial de la Habana dictó sentencia contra 267 acusados por los delitos de tráfico ilegal de divisas, metales, piedras preciosas y actividades económicas ilícitas, informó hoy la prensa local.

Los acusados estructuraron un grupo para la sustracción y venta en dólares y moneda nacional de artículos comercializados por las firmas Daytron y Canon.

Carlos Manuel Novo Muñoz, gerente de la firma Daytron, fue condenado a cinco años de prisión, al igual que Augusto Ricardo Martínez Virues, jefe del Departamento Comercial de la Canon, por la sustracción y venta clandestina de televisores a color, videocasetes, y otros equipos con firmas acreditadas en Cuba que abonarán los envíos en moneda libremente convertible.

Estos artículos salían directamente de los almacenes y también se enviaban a terceros o se vendían directamente a particulares.

Las condenas de los restantes acusados varían según su responsabilidad conforme al código penal vigente.

El Salvador: FMLN condena ayuda de Estados Unidos a ejército salvadoreño.

Ciudad de México, 29 de junio (XINHUA). El Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) de El Salvador aseguró que la decisión del gobierno de Estados Unidos de liberar parte de la ayuda militar al país "no descarrilará el tren" de las negociaciones para terminar con 11 años de guerra civil, según informaciones captadas hoy aquí.

Así lo expresó ayer el FMLN después de que el presidente norteamericano George Bush decidió el 27 de este mes que liberaría gradualmente el 50 por ciento de los 85 millones de dólares aprobado para este año fiscal y congelado por el congreso, a fin de ayudar al ejército salvadoreño.

El FMLN calificó la iniciativa de la casa blanca de entregar la asistencia militar estadounidense retenida desde 1990 como "el peor gesto" ante las negociaciones de paz entre el gobierno salvadoreño y la guerrilla.

Afirmó que "es condenable que se proporcionen mas insumos a uno de los dos ejércitos en guerra en momentos en que las negociaciones han avanzado de manera sustancial hacia su desenlace final".

Dirigiéndose a la afirmación de Bush de que se decidió la reactivación del presupuesto al tomar en cuenta que el FMLN habría comprado misiles terra-air SA-16 a Cuba, y la negativa rebelde de avanzar en el diálogo con el gobierno del presidente Alfredo Cristiani, el FMLN dijo que "Bush no tiene ninguna justificación moral ni política y lo único que ocasionará sera alentar a los

sectores del gobierno salvadoreño de la fuerza armada y de la empresa privada que se oponen a las conversaciones de paz".

Consideró que la acción de Estados Unidos "es un agujereado salvavidas que no resolverá el deterioro del ejército, que es incapaz de dar marcha atrás en una negociación que dará como resultado los cambios para una verdadera democracia.

Añadió que "el diálogo dará sus frutos y estamos seguros de que El Salvador sera un país nuevo, y si para derribar la impunidad, tenemos que lanzar operaciones de gran envergadura, que asuman entonces la consecuencia de apadrinar a una casta de delinquentes".

Por su vez, el presidente salvadoreño Cristiani dijo que si la guerrilla incrementa su accionar a raíz de la ayuda de Estados Unidos al ejército, "nos van a encontrar bien preparados y listos para eso también".

Aseguró Cristiani que la decisión estadounidense no afecta las negociaciones.

La entrega de ayuda de Estados Unidos al ejército salvadoreño se da en momentos en que el gobierno y el FMLN se encuentran en el punto mas difícil de las conversaciones de paz, en que se discuten, entre otros puntos, el futuro del ejército y la firma de un cese del fuego.

Refugiados guatemaltecos piden garantías para repatriación.

Ciudad de México, 30 de junio (XINHUA). Refugiados de Guatemala asentados en México solicitaron a los organizadores del Quinto Centenario del descubrimiento de América iniciar acciones solidarias internacionales encaminadas a que el gobierno guatemalteco acepte nuestro retorno voluntario, colectivo y organizado en condiciones de dignidad y seguridad, así como el respeto permanente a los derechos humanos.

Según se informó hoy aquí, en un documento dado a conocer en San Cristobal, estado de Chiapas, sur de México, firmado por los representantes de las comisiones permanentes de refugiados guatemaltecos en México (CCPP), los afectados afirmaron que para nosotros, cuya mayoría somos indígenas, no puede ser una celebración el acontecimiento que ustedes se aprestan a conmemorar.

Sobre su petición de retorno, dijeron que este deberá de realizarse de acuerdo con los seis puntos básicos, retorno voluntario, colectivo y organizado, desmilitarización de las áreas de donde salieron, retorno a sus tierras, derecho a la libre movilización y organización, respeto a los derechos humanos y acompañamiento internacional.

Al mismo tiempo, señalaron que nuestro sufrimiento ha sido demasiado, el ejército de nuestro país ha traspasado ilegalmente varias veces la frontera entre México y Guatemala con el objetivo de asesinar o atemorizarnos, pero nosotros seguimos aquí en México, demostrándole a la opinión pública internacional que en Guatemala se continúan violando los derechos humanos.

A raíz de los conflictos armados tanto internos como externos, se han producido en la región centroamericana mas de dos millones de refugiados, ahora más de 45 mil refugiados guatemaltecos están asentados en México, principalmente en el sur del país, como el estado de Chiapas.

EEUU-Economía

Estados de la unión en crisis

México, 29 Junio (PL). Más de 40 de los 50 estados de la Unión Norteamericana enfrentan una severa crisis, especialmente el de Nueva York, que planea medidas drásticas de racionamiento de servicios públicos.

Según la revista Newsweek, la actual recepción que vive Estados Unidos golpeará fuertemente los presupuestos estatales para 1992, lo cual llevará a los gobiernos locales a asumir medidas que la publicación califica de impopulares.

En el caso de la gran ciudad de Nueva York, la administración anunció que buscará ahorros desesperados, en tanto que el propio alcalde informó que en los próximos meses podría utilizarse solamente una cuarta parte del alumbrado público.

24.435 casos de cólera se han registrado en Ecuador.

Quito, 29 de junio (XINHUA). Hasta el 20 de junio de este año, en el Ecuador se registraron 24,435 casos de cólera y alrededor de 390 fallecidos a causa de este mal, informó ayer aquí el Director General de Salud, Julio Larrea.

Han habido rebrotes en la semana pasada en las provincias de Tungurahua, Chimborazo y en las zonas de Tumbaco en Pichincha, dijo Larrea.

Ecuador tendrá 1.000 boticas populares hasta fin del año.

Quito, 28 de junio (XINHUA). El centro estatal de medicamentos e insumos médicos (CEMEIM) del Ecuador tiene como meta la creación de mil boticas populares hasta diciembre de este año.

La botica popular, según el Director Ejecutivo del CEMEIM, es la que facilita medicamentos genéricos que conjugan alta calidad con precios económicos que están al alcance de los bolsillos de los ecuatorianos. Para que este programa cumpla este objetivo, el CEMEIM se encargara de abastecer de fármacos genéricos a las boticas populares.

El CEMEIM ya destinó más de 6 millones de sucres (ahora unos 1.100 sucres equivalen a un dolar) para la instalación y funcionamiento de 23 boticas populares en la costa ecuatoriana.

LA SEMANA en SERIO

